
Infos in Leichter Sprache 

Die Arbeits-Gruppe von den Ländern 

 

Es gibt 16 Länder in Deutschland. 

Zum Beispiel: 

• Rhein-Land-Pfalz 
• Thüringen 
• Bayern 

Unser Land heißt Sachsen. 



 

In jedem Land arbeitet eine eigene Regierung: 
die Landes-Regierung. 

Eine Landes-Regierung macht eine sehr wichtige Arbeit. 

Eine Landes-Regierung leitet das Land. 

Man sagt auch: 

Die Landes-Regierung macht Politik. 

Die Politik kümmert sich um das Zusammen-Leben von den Menschen. 



 

Jede Landes-Regierung hat 1 Chef oder 1 Chefin. 

Der Chef heißt Minister-Präsident. 

Die Chefin heißt Minister-Präsidentin. 

Wir sagen in diesem Text diese Abkürzung: MP. 



 

Die 16 MP von Deutschland machen zusammen eine Arbeits-Gruppe. 

In einer Arbeits-Gruppe arbeiten mehrere Menschen zusammen. 

Die Menschen arbeiten an Lösungen für bestimmte Aufgaben. 

Die Arbeits-Gruppe von den MP hat einen schweren Namen: 

Minister-Präsidenten-Konferenz. 

Wir sagen in diesem Text dazu: Konferenz. 

Die MP reden in der Konferenz über ihre Arbeit. 



 

Das Ziel von der Konferenz 
Die MP müssen viel für ihr Land entscheiden. 

Die MP müssen dafür viel wissen. 

Die MP können in der Konferenz über neue Entscheidungen sprechen. 

Die Entscheidungen sollen gut für jedes Land passen. 



 

Die MP machen 4 Konferenzen in einem Jahr. 

Zum Beispiel: 

Die MP machen 4 Konferenzen im Jahr 2024. 

Die MP können auch mehr Konferenzen machen. 



 

Die MP machen manchmal auch ein Treffen mit dem Bundes-Kanzler. 

Die MP sprechen mit dem Bundes-Kanzler über ihre Entscheidungen. 

Der Bundes-Kanzler ist der Chef von der Bundes-Regierung. 

Die Bundes-Regierung macht die Politik von Deutschland. 

Manchmal gibt es sehr schwierige Entscheidungen für die MP. 

Zum Beispiel: 
in der Zeit mit Corona. 

Dann müssen die MP mehr Konferenzen machen. 



 

Die Konferenz hat einen Chef 
oder eine Chefin. 

Den Chef oder die Chefin von der Konferenz nennt man: Vorsitz. 

Der Vorsitz ist einer von den 16 MP. 

Der Vorsitz leitet die Konferenz. 

Und der Vorsitz erzählt den Bürgern und Bürgerinnen von den Entscheidungen der 
MP. 



 

Der Vorsitz macht die Aufgabe für ein Jahr. 

Nach einem Jahr ist ein anderer MP der Vorsitz. 

So sind alle MP mal der Vorsitz. 

Der hessische MP  ist jetzt der Vorsitz. 

Der neue Vorsitz ist seit Oktober 2023 für 1 Jahr. 
  



 

Die Themen von der Konferenz 
Die MP arbeiten in der Konferenz an Themen aus der Politik. 

Zum Beispiel: 

Gesundheit 

Wenn Menschen krank sind, 
dann soll es Hilfe geben. 

Zum Beispiel: 
Es soll überall genug Krankenhäuser geben. 



 

Umwelt-Schutz 

Das heißt: 

Der Schutz von der Natur ist wichtig. 

Der Schutz von den Tieren ist wichtig. 

 



Die Sicherheit 

Das heißt: 

Die Menschen sollen ohne Angst leben können. 

Die Polizei soll gut arbeiten. 

 

Die Planung von der Konferenz 
Jeder MP leitet im eigenen Land ein Ministerium. 

Das Ministerium von den MP heißt: 

• Staats-Kanzlei 
• oder Staats-Ministerium 
• oder Senats-Kanzlei 

Jede Staats-Kanzlei hat einen Chef 
oder eine Chefin. 

Die Abkürzung ist: CdS. 



 

Die 16 CdS machen auch eine Arbeits-Gruppe. 

Die CdS planen die Konferenz der MP. 

Und die CdS reden über ihre Arbeit. 

Die Arbeits-Gruppe von den CdS hat auch einen Vorsitz. 

Der hessische CdS ist jetzt der Vorsitz. 

Der neue Vorsitz ist seit Oktober 2024 für 1 Jahr. 
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